sura >

NUEVA JUNTA DIRECTIVA SURA

• Gabriel Gilinsk - Hijo de Jaime Gilinski

Ángela María Tafur - Exmiembro de la junta de GNB Sudameris Luis Javier Zuluaga - Exmiembro del directorio de Nutresa

Pablo Londoño, gerente de Grupo

José Luis Suárez (Independiente

Corbeta, dueños de Alkosto

Sebastián Oreiuela Martínez

Luis Santiago Cuartas

puesto por Gilinski)

Jorge Mario Velásquez -

residente de Arao

Alejandro Piedrahíta Vicepresidente de Finanzas Corporativas de Argos

María Carolina Uribe

Jaime Bermúdez

SALIFRON

RADIOGRAFÍA DE LOS ÓRGANOS DIRECTIVOS DEL GEA

Futuro del GEA con miembros independientes en las juntas

BOLSAS. CON LAS **RECIENTES RENUNCIAS** EN LOS ÓRGANOS **DIRECTIVOS DEL CONSORCIO** PAISA, SE ESPERA QUE LOS NUEVOS MIEMBROS DEN MAYOR FLEXIBILIDAD EN LA TOMA DE DECISIONES

Gradualmente, la batalla por

el poder al interior del Grupo

EmpresarialAntioqueño(GEA) ha

migrado del mercado público al

gobierno corporativo de las

principales empresas que con-

forman dicho consorcio paisa.

Muestra de ello es que a lo lar-

go de las últimas dos semanas

renunciaron a las juntas directivas de las diferentes empresas

Jorge Mario Velásquez, presi-

dente de Argos; Alejandro Pie-

drahíta, vicepresidente de Fi-

nanzas Corporativas de la

misma empresa; Gonzalo Pérez,

presidente de Sura; Carlos Igna-

cio Gallego, presidente de Nutre-

say Juana Francisca Llano, pre-

Las razones de dichas salidas.

que incluso llevaron a Gabriel

Gilinski a renunciar al órgano

administrador de la multilatina

de alimentos, estarían centra-

das en la necesidad de liberar

de conflictos de interés a las tres

empresas que hasta el momen-

sidente de Suramericana.

www.larepublica.co Con el desarrollo de la OPA sobre Grupo Argos en la Bolsa de Valore

DEL MÁXIMO A COMPRAR EN EL GRUPO ARGOS ES LO OUE HA CONSEGUIDO JAIME GILINSKI EN LA OPA

Abogado especialista en derecho de empresas

"Conformar directorios siempre es un reto debido a que, como dueño, siempre se busca que quienes administren el negocio sean personas que sepan del sector y sepan manejarlo correctamente".

to han sido objeto de compra. Esto buscaría darle una mayor flexibilidad y poder a cada emisor para responder ante eventuales y futuras OPA a través de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC); con miembros independientes que marcarían la hoja de

Diego Palencia, vicepresidente de Investigaciones de Solidus Capital Banca de Inversión, aseguró que el enroque del GEA era conveniente en el pasado porque permitía evolucionar el gobierno corporativo en línea con el crecimiento de los mercados. "Sin embargo, el panorama ha evolucionado mucho y muy rápido, generando la necesidad de ajustar las estructuras de las juntas para enfrentar las OPA", mencionó.

Si bien estos cambios no implican el desenroque del grupo paisa, si evidencian cambios en la estructura de poder. "Por ahora se ha reformado la fachada del otrora Sindicato Antioqueño pero los cimientos siguen intactos. Esta maratón apenas comienza y se viene una dura pelea entre los dos bloques que hoy dominan a estas socieda-des", añadió Palencia.

Hasta el momento, algunos de los nombres que han reemplazado a estos actores han tenido o mantienen cierta cerca-

'Conformar directorios siempre es un reto debido a que,

NUEVA JUNTA DIRECTIVA DE ARGOS

- Renunciaron al directorio de la compañía
- Gonzalo Pérez -
- Carlos Ignacio Gallego Presidente de Nutresa
- Claudia Betancourt Presidente de Amalfi
- Ana Cristina Arango
- Armando Montenegro
- Jorge Uribe

Gráfico: LR-GR Fuente: Sondeo LR

GRUPO ARGOS

Presidente de Grupo Sura

Rosario Córdoba

Michael Moreno Álvarez

ruta del consorcio.

nía con el mismo grupo económico o con la otra parte, los Gilinski. En el caso de Sura, cuya compañía eligió su tercera junta del año la semana pasada, destacan Luis Javier Zuluaga, exmiembro del directorio de Nutresa; Pablo Londoño, gerente del Grupo Corbeta (dueños de Alkosto) y Ángela María Ta-fur, exmiembro de la junta de GNB Sudameris.

NUEVA JUNTA DIRECTIVA DE NUTRESA

Renunciaron al directorio de la compañía

■ Gabriel Gilinski - Hijo de

Gonzalo Alberto Pérez

Jorge Mario Velásquez -

Juana Francisca Llano -

Ricardo Fandiño de la

Calle (Independiente puesto por Gilinski)

Jaime Alberto Palacio

Maximiliano Londoño

Arango (Independiente)

(Independiente)

Presidente de

Suramericana

Argos

residente de Grupo

esidente de Grupo sura

Al respecto, Michael Moreno Álvarez, abogado especialista en derecho de empresas, máster en leyes de la Universidad de Virginia y socio en el bufete Paniagua & Tovar Abogados, aseguró que definir y garantizar la autonomía e independencia de los miembros de las juntas directivas de cualquier sociedad, sea el GEA, una multinacional o una compañía familiar, suele ser un proceso subjetivo y que sigue moldeándose.

como dueño, siempre se busca que quienes administren el negocio sean personas que sepan del sector y manejen de la manera más idónea el futuro de la compañía, por lo que, usualmente, los que se sientan en el órgano superior son considerados cercanos a los controlantes", agregó Moreno.

Sin embargo, el especialista destacó herramientas como los estatutos sociales y el reglamento de la misma Junta Directiva como una herramienta de control en donde se tienen en cuenta las calidades de los miembros, qué deben aportar y con base en qué deben tomar decisiones.

Por ahora avanza la oferta de adquisición por Argos, que en su quinto día registró la venta de 935.283 acciones para un total de 979.947, cifra que equivale a 0,45% del máximo a comprar.

IVÁN O. CAJAMARCA

BOLSAS. EL MSCI COLCAP CRECIÓ 1,1% A 1.381,09 PUNTOS

Acción de Ecopetrol crece 11,22% hasta los \$2.379 mientras sube el crudo

Tras acumular pérdidas de 22,5% en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), la acción de Ecopetrol inició la semana repuntando 11,22% hasta los \$2,379 por acción. A esta le siguen las especies de Interconexión Eléctrica S.A., con un crecimiento de 7.74% a \$22.000: Conconcreto. con un aumento de 6,87% a \$280; BAC Holding International, con 5,58% a \$279,8 y Canacol Energy, con 2,46% a \$8.340. El índice bursátil Msci Colcap subió 1,1% a 1.381,09 puntos.

Son varios los factores que inciden en dicho movimiento. El primero de ellos es el mensaje enviado por el Presidente electo Gustavo Petro en torno a la idea de campaña que afectaría las cuentas de la petrolera estatal. Al ser cuestionado durante una entrevista con la Revista Cambio sobre la caída bursátil de esta empresa, aclaró que su propuesta es "una transición, digamos, gradual". Además, agregó que "se quiso mostrar que eso era para el 8 de agosto y así no será". Actualmente, según el exsenador, el país aún cuenta con 180 contratos vigentes, algo que se debe respetar. "Lo que yo he dicho es que no va a haber nuevos contratos de exploración", sostuvo.

El presidente electo también recalcó su visión de que el nuevo Gobierno haga un manejo más racional de las reservas



petroleras ya que, según dijo, el cronograma va a depender de la cantidad de petróleo que se exporte. De hecho, la desvalorización de la acción se la atribuyó a previsiones de diferentes bancos centrales sobre una posible desaceleración económica e, incluso, una estanflación. "Esto traerá un descenso de la demanda de petróleo y gas", afirmó.

'Yo habia planteado 3,6 gigas de generación de energía solar para reemplazar el uso de los medios 'termos'. Yo lo que quiero hacer es acelerar el plan que ha adelantado el gobierno Du**que**. Entonces, si montamos a *Ecopetrol* no sobre el petróleo sino sobre la energía, el golpe para la compañía puede ser al contrario", puntualizó.

De hecho, en el último mes otras empresas de este sector han tenido un comportamiento similar en la bolsa. China Petroleum & Chemical Corp ha caído 13,17%, Exxon Mobil (-5,05%), BP (-6,79%), Royal Dutch Shell (-7,94%), Chevron (-15,41%), Petrobras (-4,57%) y Ecopetrol (-21,69%), otros. Al cierre de esta edición, el precio del petróleo Brent llegaba a los US\$118,04.

Por ahora, los líderes del G7 de naciones ricas dijeron que explorarán una posible prohibición del transporte de crudo ruso que se ha vendido por encima de cierto precio, mientras buscan aumentar la presión sobre Moscú por su invasión a Ucrania. Los ingresos por exportaciones de petróleo ruso aumentaron en mayo, aunque los volúmenes cayeron, dijo la Agencia Internacional de Energía en su informe de junio.

IVÁN O. CAJAMARCA